
 

 
倉敷市議会 9月定例会は 9月 3 日開会し、本

年度一般会計補正予算案（約 35 億円）、条例案

など 33 議案を議決し、18 日に閉会しました。

補正予算の主なものは、住宅用太陽光発電補

助に新たに 6,510 万円（620 件分）を追加。離

職者に対して住宅手当の支給などをおこなう住

宅支援として 9,980 万円。倉敷市国民健康保険

条例を改正し、10 月からの出産に対して支給さ

れる出産育児一時金の 38 万円から 42 万円への

増額などです。 

6 月補正に引き続き、雇用創出のために離職

者を対象にした臨時職員の募集（90 人）をおこ

ないます。 

今議会で党市議団は、住宅手当制度の周知を

図ると共に、国の補助制度を活用して、住まい

を失った人への『緊急一時宿泊所』を倉敷市と

して設置することを求めました。「早急に実施で

一般質問をおこなう末田正彦議員（ジーンズ議会）
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7月 19日 2009年原水爆禁止国民平和大行進（児島）

きるよう検討する」との答弁を得て、現在設置

準備がすすめられています。 

また、核兵器廃絶への国際的な機運が高まる

中、核兵器の廃絶と世界恒久平和の実現をめざ

す『平和市長会議』への加盟を求めました。伊

東市長は、「平和都市宣言をおこなった 9 月 18

日に加盟する」と明快に答え、加盟が実現しま

した。 
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No.17 2009. 10. 
発行：日本共産党 

倉敷市議会議員団 
倉敷市西中新田640

TEL086-426-3767 

7月 7日 地域医療を考える会「児島市民病院七夕ｺﾝｻｰﾄ」

倉敷市議会議員   末 田  正 彦
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労働の対価を否定する 

「所得税法第56条」は廃止すべき 

「所得税法第 56 条とは、生活を一にする配偶

者とその親族が事業に従事した際、対価の支払

は必要経費に算入しないというもの。家族が働

いている場合は、どんなに長い時間働いたとし

ても、事業主の所得から控除される働き分とし

て、配偶者の場合は 86 万円、家族の場合は 56

万円しか認めない。家族従業者は、このわずか

な控除しか所得にみなされないために、社会的

にも経済的にも全く自立できない状況に置か

れ、とりわけ 8 割が女性、事業主の配偶者や娘

さんという事実がある」 

所得税法第 56 条について、市長の政治姿勢に

関わる問題として、日本国憲法、女性差別撤廃

条約の理念に照らしての認識を質し、あわせて、

働く業者女性の実態調査の実施を求めました。 

伊東香織市長は、「４月の国会で、現職の財務

大臣が初めて研究をすると答弁された※。市とし

ては、この法律改正の動向について注視をして

いきたい」「働いている女性の立場についての調

査は、企業の実態調査等を行う中で、どのよう

な把握ができるかということについて、しっか

りと検討していきたい」と答えるにとどまりま

した。 

※日本共産党大門実紀史参院議員の質問に答えて 

 

 
９月定例市議会、末田まさひこの一般質問から 

新型インフルエンザ対策の 

強化を求める 

党市議団は 8月 25 日、新型インフルエンザ等

の医療体制の充実を求めて緊急申し入れをおこ

ないましたが、あらためて以下の点について対

策の強化を求めました。 

① 市民や医療関係者への情報提供や広報体

制の構築と相談体制の強化 

② 医療供給体制の確保 

③ ワクチンの接種体制の確立 

④ 予防接種費用の公費助成を求める 

⑤ 資格証発行世帯へのすみやかな保険証の

交付を求める※ 

曽根啓一保健福祉局参与は、「医療体制の確保

は県と連携して対応している。ワクチン接種体

制については、国の決定がなされ次第、直ちに

接種できるよう準備を整える。また、予防接種

費用の公費助成については、国の方針に従って

検討する」と答えました。 

 

※保険証の交付については、「特例として資格証も保

険証と同じ扱いにする」との答弁（田儀議員への質

問に対して）。 

また、現在政府において、優先接種対象者の決定、

生活保護世帯に対する費用助成などについて検討が

なされています。 

質問内容の一部を抜き出して、編集してあります。
2009 年 9 月 11 日登壇 

8月 2日 児島地区子ども会球技大会（中山球場） 8 月 6日 「平和の鐘」打鐘事業（福田公園）

末田まさひこホームページも、ぜひご覧ください HPアドレス http://www.kct.ne.jp/~jbeans/



肺炎球菌ワクチン接種に 

公費助成を求める 

「新型インフルエンザの流行という事態を迎

えて、基礎疾患を持つ方にとっては肺炎予防が

特に重要だが、接種費用負担が大変」と、接種

費用の公費助成を求めました。 

曽根保健福祉局参与は「助成、財源も含めて、

倉敷市として検討する」と答えました。 

 

住宅の耐震改修補助の拡充を求める 

 「耐震改修に要する費用負担が大きいことな

ど経済的理由から改修を断念する傾向が強いと

言われている。通常の耐震補強だけでなく、少

しでも住宅の強度を上げる。あるいは、1階部分

だけ、または寝室などの主な生活空間のシェル

ター化など住宅の簡易的・部分的な耐震改修に

対しての補助を求めたい」と、墨田区、京都市

などの事例を紹介しながら拡充を求めました。 

 富岡光男建設局長は「国、県に要望するとと

もに、他都市の事例を調査したい」と答えるに

とどまりました。 

 

地域経済の振興を図る 

住宅リフォーム助成制度の 

創設を求める 

 「雇用情勢の悪化と景気の後退が、多くの中

小企業の経営を圧迫し、暮らしを大変にしてい

る。そこで、住宅リフォームの際、地元業者に
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8月 25日 党市議団「新型ｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞ」対策で市に申し入れ 9月 28日 党市議団管内視察（足守川ﾊﾟｲﾌﾟﾗｲﾝ事業）

工事を依頼した場合、自治体が工事費の一部を

施主に助成する『住宅リフォーム助成制度』の

創設を求めたい」と、このたび国の地域活性化・

経済危機対策臨時交付金を活用して実施に踏み

切った鳥取県琴浦町などの実施事例を紹介し、

制度創設を求めました。 

 藤田秀徳文化産業局長は「地元経済の活性化、

個人消費の促進につながるような住宅リフォー

ム助成制度について、他都市の状況を調査して

まいりたい」と答えました。 

みなさんのご意見・ご感想をお寄せください。  sueda@mx7.kct.ne.jp TEL086-470-0662 FAX086-470-0668 

どう考える？チボリ跡地開発 
 伊東市長は、チボリ跡地開発について、土地所
有者のクラボウが示した案を説明しました。 
 開発事業はイトーヨーカ堂がおこない、アウト
レットモールや専門店等を集中させた複合型商業
施設を建設、2011 年冬頃に開業する。倉敷市は市
民公園用地として 1ha を 10 数億円で購入し、整備
するというものです。 
 党市議団は、①市は「歓迎」すると言っている
が、計画の精査がなされていない。チボリの二の
舞になるのではないか ②大型商業施設の建設は
既存の商店街に壊滅的な影響を与える、共存・共
栄は困難 ③他所から「顔」を持ってきて、その
波及効果で市の活性化を図るといった発想はやめ
るべき。倉敷市の歴史と文化を生かした街づくり
こそ大切 ④市が1haの土地を10数億円もかけて
購入することに市民の理解は得られない。開発業
者に義務づけられている緑地等を整備させるべ
き。など問題点を指摘しました。 
 伊東市長は「この開発で倉敷市に新しい顔がで
きる」と言うだけで、質問に正面から答えること
なく、曖昧な表現に終始しました。 
 日本共産党市議団は、皆さんの声を募集してい
ます。ぜひ、ご意見をお寄せ下さい。 
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ヘドロが溜まり、夏 

場には悪臭、蚊の発生 

に悩まされていたそう 

です。 

また、掃除もままな 

らなかったのですが、 

通常流れる水路の幅を 

狭くし、掃除も出来る 

ように両側に足場も確 

保されました。 

市道稗田・小 

川１号線及び２ 

号線の計画的な 

改修を求めてき 

ました。 

この度、児島 

柳田町板池地内 

の改修（全面舗装）が終わりました。振動が激し

く、改修が強く要望されていたところです。 

 

・7/1  市政報告会（児島味野本村公会堂） 

・7/2  日本共産党琴東後援会「海辺の集い」 

・7/5  児島学区子ども会球技大会 

・7/7  地域医療を考える会「児島市民病院七夕ｺﾝｻｰﾄ」 

       党倉敷地区委員会総会 

・7/19 2009 年原水爆禁止国民平和大行進児島地域行進 

・7/20 日本共産党演説会（倉敷市瀬戸大橋架橋記念館）

・7/21 南部水道企業団議会 ／ 党倉敷地区委員会総会 

・7/23 土地家屋調査士会無料登記相談（倉敷市児島支所）

・7/24 徳島大学美土利会岡山支部総会 

・7/27 倉敷市議会総務委員会 

・8/1  「どんかっか」祭り 

・8/2  児島地区子ども会球技大会 

・8/4  鷲羽山展望台周辺整備計画協議会 

・8/6  「平和の鐘」打鐘事業 

・8/9  地域医療を考える会世話人会 

・8/11 党倉敷地区委員会総会 

・8/12 倉敷市議会議会活性化協議会 

板池町内会盆踊り大会 

・8/13 倉敷市議会児島会 

・8/15 「平和の鐘」打鐘事業 

・8/18 第 45 回衆議院議員総選挙公示 

・8/25 倉敷市議会総務委員会 ／ 党市議団「新型インフ

ルエンザ対策」で倉敷市に緊急申し入れ 

・8/26 鷲羽山展望台周辺整備計画協議会 

・8/30 第 45 回衆議院議員総選挙投開票日 

・9/1  ホットスペース 25 倉敷市申し入れに同席 

・9/2  党市議団９月議会前懇談会（倉敷労館） 

・9/3  倉敷市議会９月定例会開会（18 日まで） 

  倉敷市議会児島会 

・9/4  倉敷市議会本会議一般質問通告〆切 

・9/6  地元町内会空き缶拾い 

・9/11 末田正彦市議本会議一般質問登壇 

・9/12 地域医療を考える会総会 

・9/16 倉敷市議会総務委員会 

・9/18 倉敷市議会９月定例会閉会 

       倉敷市議会議会活性化協議会 

・9/19 サンセットフェスタ in こじま 

・9/20 第 40 回児島地区敬老慰安大会 

・9/26 倉敷民主商工会赤崎支部総会 

・9/27 地元町内会みぞ掃除 

       第 24 回下津井節全国大会 

・9/28  党市議団管内視察 

この間の主な参加行事、活動です（7～9 月）

通行量の多い 

団地内道路の側 

溝に蓋が掛けら 

れました。 

歩行者が溝に 

足を取られるこ 

とがなくなりま 

した。 

末田まさひこホームページも、ぜひご覧ください HPアドレス http://www.kct.ne.jp/~jbeans/

道路側溝に蓋が掛けられました 

－児島柳田町柳田団地－ 

水路が改修されました 

－児島唐琴４丁目－ 

道路が改修（全面舗装）されました 

－児島柳田町板池地内－ 


